

# Rotary Mag

## Rotary Mag n° 808 ( décembre 2020 ) présentation d'Alain Pujol

### Le message de la rédaction et du Président International

« On transforme sa main en la mettant dans une autre » Paul Eluard

cette pensée résume la volonté des rotariens de participer à l'élaboration d'un monde de paix dans le respect du critère des 4 questions. Nous sommes jugés non seulement sur nos résultats mais aussi sur nos attitudes .

Nous sommes finalement arrivés à la fin de cette année difficile en utilisant de nouvelles approches virtuelles pour mener des actions qui nous rendent fiers, pour nous ouvrir sur le monde entier, organiser des réunions virtuelles « hybrides » (rotary clubs + partenaires externes) affirme Holger Knaack .

**Suit un communiqué du R I définissant les 4 priorités du plan d'action :**

- 1/ augmenter notre impact
- 2/ étendre notre portée
- 3/ améliorer l'implication des participants
- 4/ améliorer notre capacité d'adaptation

### Alzheimer , le combat des rotariens

Le domaine de la santé a été de toujours au centre des engagements du Rotary .De nombreuses manifestations sont ainsi organisées pour contribuer à la recherche contre les maladies neurodégénératives soit sur le plan local (ex : concert organisé par le rotary de Colmar, soit sur le plan national avec l'opération « espoir en tête », soit sur le plan international avec la journée mondiale, chaque 21 septembre, contre la maladie d'Alzheimer.

### Le rotary en Espagne

100 ans après sa création, le rotary en Espagne présente un faible ratio de rotariens (1/ 11.000 , 1/ 2.200 en France , 1/1.550 en Italie ). 3 districts, 228 clubs pour un effectif de 4.300 rotariens. En fait, ce n'est qu'en 1977 que le rotary s'est développé. En raison des difficultés économiques du pays, les rotariens se sont massivement engagés dans l'aide alimentaire aux plus démunis; à noter des liens étroits avec l'Amérique latine et le dynamisme des C I P franco-espagnols.

### Le Rotary dans l'océan indien

Regroupés au sein du district 9220 , les clubs de l'Océan Indien doivent faire face à une grande diversité des peuples ainsi qu'à d'énormes différences économiques entre les différentes zones , ils n'ènèment pas moins de nombreuses actions d'intérêt public dont bon nombre dans le domaine de



# Rotary Mag

l'environnement .Pensez aux inégalités pouvant exister entre les Comores et leur surpopulation, Madagascar d'une part et les îles de la Réunion et Maurice d'autre part en passant par Djibouti et Mayotte .....

## **Les violences familiales.**

De longue date, les rotary clubs se sont engagés pour protéger l'enfance maltraitée et combattre les violences faites aux femmes. Un fléau récurrent, 146 féminicides en 2019 dans notre pays, Alors les clubs organisent, comme à Lyon avec un gala de « boxe solidaire » ou la vente de miel par les clubs de la Manche ou encore une soirée gospel à Paris avec présentation à l'auditoire de la réalité de ce fléau.

Informers les victimes, sensibiliser leur entourage, soutenir les structures spécialisées, frapper les esprits, battre les idées reçues tels sont les domaines d'actions dans lesquels les rotariens peuvent intervenir.

## **De Cannes à Genève à pied**

Un rotaracien président du rotaract club de Cannes, marcheur aguerri a parcouru en 20 jours 600 km pour un dénivelé de 40 km à travers les Alpes, Sa devise : « il ne faut jamais rien lâcher, son objectif: recueillir des fonds pour des enfants victimes du cancer.

Un exploit généreux dans l'éthique rotarienne, .....

**La lutte contre la polio en 5 actions** Au Maroc avec une marche de 50 km sur trois jours, au Tchad avec un match de foot-ball entre victimes de la polio, sur l'île Maurice avec fabrication de boites peintes pour former le mot « end polio », au Canada avec la tenue de tables rondes sur l'éradication de la polio, à Papeete avec la circulation d'un petit train arborant des messages sur l'éradication de la polio.

## **LE MAG**

### **Les musées français face à la covid**

Le culturel n'aura pas échappé à la crise sanitaire, il est même en première ligne des secteurs sinistrés. Les musées obligés de fermer leurs portes pour la première fois depuis la seconde guerre mondiale ont été dans l'obligation de se réinventer et de trouver de nouveaux modes d'interaction avec les visiteurs et d'aller comme le musée du Louvre-Lens d'aller à la rencontre des plus défavorisés. Première obligation, assurer la sécurité des locaux, puis passer au télétravail et partager leur culture avec leurs visiteurs dans le tout numérique.

Des expériences novatrices ont vu le jour, ainsi à Besançon les équipes ont écrit de courts textes sur les collections des musées publiés sur les réseaux sociaux. A Lens-Louvre, des visites à distance ont été organisées avec les EHPAD et l'hôpital de Lens. Et si la pandémie faisait naître des préoccupations environnementales en privilégiant des expositions temporaires en circuits courts ?? [un article éclairant sur les musées .....](#)



# Rotary Mag

## L'invité : Alexandre Labruffe

L'invité du mois, Alexandre Labruffe dresse un portrait angoissant de la Chine dans son livre « un hiver à Wuhan ». La Chine, une société industrielle sauvage (dixit) au service d'un rêve, faire de la Chine le maître du monde en dépassant les Etats Unis avec la volonté d'en faire son esclave.

UN ARTICLE QUI NE RESUME PAS MAIS QUI SE LIT.

## Le réseau TIKTOK

La pénétration des réseaux sociaux dans notre quotidien est illustrée par le phénomène « Tiktok ». Utilisé par les adolescents à la faveur du confinement pour se sauver de l'ennui non sans que cela puisse exposer les ados au danger d'une surexposition aux médias, le tiktok est devenu un réseau social pour les adultes. On compte 100 millions d'utilisateurs en Europe exploité grâce au principe des conversations visuelles par les artistes, les marques de vêtements. Bref, un outil business !!!

Un article à lire pour ceux qui veulent découvrir ce nouveau moyen de communication !

## Disneyland, sport et mobilisation autour de la forêt de Chantilly

Vous n'ignorez pas que nos forêts souffrent de toutes sortes de pollutions, La forêt de **Chantilly** avec ses chênes majestueux formant plus de la moitié d'une population de 250.000 arbres compte 50.000 arbres victimes du changement climatique. c'est l'illustration du mal qui détruit le phénomène de photosynthèse indispensable à la vie.

Un article intéressant expliquant ce processus de destruction heureusement combattu par l'O.N.F. .... *apportons notre pierre à la défense de nos forêts si l'on ne veut pas qu'elles deviennent des landes broussailleuses.*

**Avec Disneyland**, c'est un autre univers qui nous est proposé celui de l'imaginaire, de l'innovation, de la magie avec ses 5 à 10.000 visiteurs par jour. Loin de la protection de la nature !

S'il y a les belles promenades en forêt, les parcs d'attraction et leur énorme fréquentation, il y a aussi la pratique d'un **sport de combat** pour permettre aux comédiens de se surpasser sur scène. Au lecteur de choisir en fonction de ses appétences !!

## Design et entreprise

La plate-forme «Lille-design» présente l'originalité d'instaurer un dialogue participatif entre le musée des beaux arts et un ensemble d'objets design sélectionnés par des entreprises et des designers de la région dans trois secteurs le textile, le mobilier, la brique. L'objectif est de dynamiser l'économie de la Région par le design. Une démarche qui interpelle sur la façon dont la créativité des designers accompagne les entreprises.



# Rotary Mag

## **Ken Follett , Bessie Baudin et ses allégories**

Ici un reportage sur Ken Follett l'écrivain le plus lu au monde actuellement avec ses fresques historiques dont le message est de mieux appréhender les événements passés et d'avoir les clés pour comprendre le monde d'aujourd'hui.

Après avoir accompagné ses lecteurs tout au long du 20 ième siècle ( la chute des géants, l'hiver du monde, aux portes de l'éternité), il écrit sur le Moyen Age avec les piliers de la terre et le crépuscule et l'aube portant son regard sur les conditions de vie et les pandémies autour de l'an 1.000 faisant le rapprochement avec l'époque actuelle en passant par le siècle des lumières .

LIRE L'ARTICLE ET SE PLONGER DANS SES OUVRAGES .....

Après la lecture, vous êtes conviés à découvrir les tableaux allégoriques de la photographe Bessi Baudin ou le regard porté sur un monde onirique et fantasmagorique. Un exercice de style qui accroche,,, ou pas !!

## **Conférence : la défense en eaux profondes**

Et maintenant on embarque au bord du S N L E, sous-marin nucléaire lanceur d'engins, le bateau le plus complexe que l'homme ait jamais réalisé . Jugez : cylindre de 138 m de long, 12,5 m de diamètre , d'un poids de 14.000 tonnes . Une centrale nucléaire pouvant lancer 16 missiles à charge nucléaire, un village de 111 personnes dont 4 femmes et ce pour des missions de 70 jours en immersion totale sous 30 bars de pression. Mission bien entendu centrée sur la dissuasion nucléaire. *C'est un article instructif et passionnant que je vous invite à parcourir .*

## **ACTUALITES**

### **La paix au cœur de l'action**

Promouvoir la paix et le rotary sur les ondes a été rendu possible lors du Forum mondial sur la paix qui s'est tenu en Normandie en donnant l'occasion à Roger LHORS du club de Pont -Audemer de s'exprimer sur les ondes . La paix est une question de dialogue et surtout d'éducation, le Rotary International par son internationalité et ses programmes d'échanges de jeunes a une influence importante pour promouvoir la paix dans le monde.

Son souhait : que les clubs s'en inspirent , saisissent l'occasion de s'exprimer sur les radios ou t.v locales ; son contact : [roger.lhors@orange.fr](mailto:roger.lhors@orange.fr)

### **L'échappée solitaire d'un Président de club**



# Rotary Mag

Le président du club de Toulouse-sud, Philippe Sudres a débuté son mandat en réalisant à vélo un tour de France de 6.000 km pour collecter des fonds en faveur d'enfants malades Bravo !!

Mais cette opération ne vous rappelle-t-elle pas la traversée des Pyrénées sur le G R 10 de notre Président Yves pour la poupée qui marche .Bravo !!!!

## Les rotary clubs en actions

Pas moins de 28 actions de clubs francophones ont été présentées. :

Fête des plantes, marche, marche rose contre le cancer du sein, tournois de golf dont un à Marmande , don du sang dont un à La Rochelle, opération plage propre, activités nautiques avec des personnes en situation de handicap, vente de brioches, vente d'huîtres, boutique éphémère de vêtements, remise de fauteuils ou de matériels adaptés pour handicapés , remises de kits de santé ou d'allaitement ou scolaires, de tablettes pour enfants autistes, exposition de peinture, vente aux enchères d'oeuvres d'art, dons de coupe-vent du rotary pour cyclistes, chien d'aveugles .

Une belle palette d'actions dont nous pouvons nous inspirer. Autant d'idées qui pourraient être prises à leur compte par certains d'entre nous.

Personnellement, connaissant la propriétaire d'une boutique éphémère sur Dax, pour quoi ne pas faire une opération vente de vêtements d'occasion ..... mesdames, vos garde-robes, vos tiroirs ne regorgent-ils pas de vêtements et autres bijoux partis pour un profond sommeil et méritant d'être réveillés pour une noble cause ..... chers amis sachez être convainçants !!!

Les conseils, en toute humilité , du rédacteur : un numéro encore ( et toujours ) éclairant , je mettrai en exergue :

la présentation de Ken Follett, la Chine vue par A Labruffe  
la transformation des musées et la percée du tik-tok (bien ou mal ?)  
les exploits sportifs à but humanitaire de deux rotariens

Bonne lecture .... vous contribuerez à la cohésion des idées et actions rotariennes

A P

